
知之者不如好之者，好之者不如楽之者 （論語より） 
これを知る者は，これを好む者に如かず，これを好む者は，これを楽しむ者に如かず 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あっという間に 2月が終わってしましました。さらに3月は、加速度を増して過ぎ去ってしまいます。

大切なことが詰まっているこの年度末です。１日１日を大切に過ごしてほしいと思います。 

また、4月の○○の中には、何が入るかわかりますか？実は「知る」という言葉が入ります。４月は

「知る 4月」と言って、仲間や環境など新しいことをたくさん「知る」月といわれています。楽しみで

すね。そのためにも、今の仲間との時間を大切に過ごすとともに、次の出会いに向けての心の準備も少

しずつ進めていきましょう。 

 

 

 

 

 

 2月 2日（木）には、塩原のハンターマウンテ

ンスキー場において、2学年のスキー・スノーボ

ード教室が行われました。寒い日でしたが、天候

にも恵まれ、充実した 1日でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 改修工事のため大変長いこと使用できなかっ

た体育館でしたが、2/24から一部使用が可能と

なり、生徒たちの元気な声が戻ってきました。 

 

 

 地域の方々を中心に、さまざまな職業人の話を

聞き、自分の生き方や将来の進路について考えを

深めるため「働く人に学ぶ」を開催しました。建

築や食品、公共サービス、医療・福祉、教育やフ

ァッション、アートなどに関わる講師の先生方か

ら、仕事に就くまでの経緯や、仕事の内容、楽し

さや苦労話などについて話をしていただきまし

た。生徒の皆さんは目を輝かせて話を聞いていま

した。夢や希望が少しでも広がるとともに、「そ

のためには、今何をすればよいか」のヒントにな

ればよいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

［校訓］ 聡く 強く 美しく 

そして、陽北中生としての誇りをもつ 
第１０号 

＜目指す生徒像＞ 

○ 自ら考え、主体的に学ぶ生徒 

○ 活気に満ちた、たくましい生徒 

○ 心豊かで、思いやりのある生徒 

 

   

校長だより 令和５年 ３月 ３日 

宇都宮市立陽北中学校長 後藤知行 

井 久 

1学年「働く人に学ぶ」 2学年「スキー・スノーボード教室」 

体育館の長寿命化の改修工事が終わりました 



 

 

2月 20日（月）には、生徒会主催の「３ 

年生を送る会」を開催しました。本校の中心と 

なって学校を引っ張った 3年生は、3年間様々 

な活動に取り組んできました。各教室のテレビ 

を通して、全校生徒が３年生の思い出の写真を 

見ました。入学時から３年生現在までの笑顔の 

写真がたくさんありました。あらためて感謝の 

気持ちが高まりました。在校生からは感謝のメ 

ッセージが送られました。３年生の卒業後の前 

途を祝し、よりよき伝統を受け継ぐことを誓い、 

３年生を送る会が終了しました。 

 その後、3年生による謝恩会が行われ、先生 

方へ心のこもった手紙が 3年生の担当より手渡

されました。3年生の皆さん、ありがとうござ 

いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次年度からは、全体アンケートが見直されます。今行

われているアンケートが、本市の上位計画「宇都宮市

学校推進計画」の基本施策と関連のないものが見られ

たり、地域住民への質問について分かりにくいものが

あったりするなど、課題がありました。次年度は 10

～11 月に新しいアンケートで実施されます。 

 

 

4 月 10 日（月）1 学期始業式 

11 日（火）入学式 

28 日（金）授業参観、PTA 総会、各部会 

5 月 17 日～１９日 3 学年修学旅行 

  30 日（火）～6 月 16 日（金） 

給食室エアコン工事のため給食休止 

5 月 3１日（水）運動会 

6 月 9 日（金）～宇河総体 

9 月 25 日（月）～29 日（金） 

2 学年宮っ子チャレンジウィーク 

10 月 31 日（火）文化祭・合唱コンクール 

11 月 2 日（木）～4 日（土）1 学年冒険活動教室 

※主な予定についてはあくまで現段階での予定です。 

 4 月に改めて予定表にてお知らせします。 

３年生を送る会・謝恩会  学校マネジメントの結果から 

≪市全体との比較≫ 

○  ほとんどの対象・設問において市の平均を上回る結果でした。特に保護者の回答においては、設問

9,12,13,15,18の項目において、5～９％高い回答を得られました。設問９の「ICTの活用」につ

いては、保護者、生徒ともに高かったのですが、活用方法についてはまだまだ課題があり、改善の余

地があると考えています。「持続可能な社会」についての関心は，今年度の学校全体での取組により，

教職員，生徒ともに市平均を上回りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【本校と市中学校２５校平均】 単位：％

№ 質　　問

本校 市 本校 市 本校 市 本校 市

1 A1
児童生徒は，授業中，話をしっかりと聞いたり，発表したりするな
ど，進んで学習に取り組んでいる。

96.8 94.8 89.7 88.6 90.9 91.0

2
A2
A11

児童生徒は，誰に対しても，思いやりの心をもって優しく接してい
る。

96.8 93.8 93.4 93.0 100.0 99.7 92.2 92.5

3 A3 児童生徒は，きまりやマナーを守って，生活をしている。 96.8 92.2 95.8 93.0 100.0 98.4 92.0 89.7

4 A4 児童生徒は，時と場に応じたあいさつをしている。 90.3 87.3 93.7 91.3 100.0 97.1 97.5 96.0

5
A5
A7

児童生徒は，夢や目標に向かってあきらめずに，粘り強く取り組ん
でいる。

90.3 81.1 84.6 81.0 83.3 85.2

6 A6 児童生徒は，健康や安全に気を付けて生活している。 87.1 92.3 92.7 91.3 100.0 97.4 93.4 93.7

7 A8
児童生徒は，外国語活動の授業やALTとの交流の際に，英語を使って
コミュニケーションしている。

90.3 86.9 81.5 85.1

8 A9 児童生徒は，宇都宮の良さを知っている。 74.2 77.3 71.4 70.1 81.1 81.7

9
A10
A25

児童生徒は，ＩＣＴ機器や図書等を学習に活用している。 100.0 96.2 81.8 73.9 89.0 82.3

10 A12 児童生徒は，「持続可能な社会」について，関心をもっている。 77.4 73.3 80.4 76.0

11
A13
A16

教職員は，特別な支援を必要とする児童生徒や外国人児童生徒等の
実態に応じて，適切な支援をしている。

100.0 95.7

12 A14 学校は，いじめ対策に熱心に取り組んでいる。 100.0 98.0 89.6 79.7 93.8 96.5 96.1 95.0

13 A15
教職員は，不登校を生まないよう，一人一人の児童生徒を大切に
し，児童生徒がともに認め励まし合う学級経営を行っている。

96.8 96.6 93.4 87.9 95.7 94.5

14 A17 学校全体に活気があり，明るくいきいきとした雰囲気である。 90.3 94.1 93.6 91.3 100.0 98.7 87.0 87.2

15 A18
教職員は，分かりやすい授業や一人一人へのきめ細かな指導をして
いる。

100.0 99.0 87.8 79.4 94.5 92.5

16 A19
学校に関わる職員全員がチームとなり，協力して業務に取り組んで
いる。

90.3 90.9

17 A20
学校は，教職員の勤務時間を意識して，業務の効率化に取り組んで
いる。

45.2 65.6

18 A21 学校は，「小中一貫・地域学校園」の取組を行っている。 87.1 89.4 88.7 82.9 85.7 95.0 67.4 62.7

19
A22
A23

学校は，家庭・地域・企業等と連携・協力して，教育活動や学校運
営の充実を図っている。

96.8 94.1 89.3 85.9 86.7 97.3 78.1 77.8

20 A24 学校は，利用する人の安全に配慮した環境づくりに努めている。 93.5 94.8 92.8 90.6 93.8 98.2

教職員 保護者 地域住民 児童生徒

次年度の主な行事予定 


